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国务院全体会议讨论政府工作报告意见稿

努力使报告聚民智接地气
据新华社电 国务院总理李克强 23日主持召开国务院第

二次全体会议，讨论即将提请十二届全国人大二次会议审议
的政府工作报告，决定将《政府工作报告（征求意见稿）》发往
各省（区、市）和中央有关单位征求意见。

李克强在会议讲话中指出，国务院向全国人民代表大会报
告工作，接受人民监督，是一项法定重要职责。我们广泛征求
社会各界特别是基层的意见，召开各方面座谈会，认真修改政
府工作报告，就是为了更好了解人民意愿、倾听人民心声，把顺
应群众亲切期盼，研究解决重大问题作为今年工作重点，努力
使报告“接地气”、聚民智、增信心。

李克强强调，2014年，我们面临的形势依然严峻，任务艰
巨繁重。坚持稳中求进、改革创新，保持经济社会持续健康发
展，仍要作出不懈努力。一是密切跟踪分析经济形势。准确
研判走势，及时发现苗头性、倾向性问题，做好应对挑战、防范
风险各项准备，牢牢把握经济工作主动权。二是抓好冬春农
业生产。做好粮食收储工作，加强农田水利建设，搞好春耕备
耕，保障种子、化肥、柴油等供应和价格稳定，特别要做好受灾
地区生产恢复。三是抓好经济运行调节。加强煤电油气运供
需动态监测，保障重要商品市场供应充足、价格稳定。统筹安
排好客货运输，保证群众顺利安全出行。四是切实抓好基本
民生保障。搞好受灾群众过冬安置，妥善安排城乡困难群众
生活。继续加大清理拖欠农民工工资工作力度，进一步加强
就业服务。五是强化安全生产管理。

南北小年为何不同日？
专家解释跟传统文化有关

新华社沈阳1月23日电（王炳坤 周文其）1月 23日是农历
腊月二十三，也是中国北方俗称的“小年”。细心的人不难发
现，南方人过小年是在腊月二十四。民俗学家解释，南北小年
不同日，跟我国古时“官三民四船五”的传统有关。

辽宁大学文学院教授、辽宁省民俗学会常务副会长杨太介
绍，古时过小年曾有“官三民四船五”之说，即官家腊月二十三
过小年，百姓腊月二十四过小年，而水上人家则是腊月二十五
过小年。在中国古代社会，人们的等级观念比较强，因此过小
年也分不同的身份地位以及职业。官家和富人往往要早过一
天，以显示自己的特殊待遇。

由于中国北方在更长时间里是国家的政治中心，受官气影
响较重，因此小年多为腊月二十三；相反，南方远离政治中心，
小年便为腊月二十四。而南方地区水系发达，沿湖居民和水上
船家较多，他们的小年定在腊月二十五，当然北方的船家并不
遵循“船五”的习俗。杨太说，从目前的情况来看，腊月二十三
过小年的主要是中国的东北和华北地区，而腊月二十四过小年
的地区则要多一些。

担忧碰疼患病妻
丈夫衣柜睡六年

据新华社沈阳1月23日电（张逸飞 李诤）腊月抚顺，寒风割人。
这是汪敬海和妻子姜淑萍分开睡的第六个冬天了。六年来，汪敬海
每天都睡在卧室的大衣柜里。这并不是夫妻之间的小惩罚，而是这
位东北汉子对妻子最深刻爱的表达。

1992年，姜淑萍患上了类风湿关节炎身边离不开人，为了照顾
妻子，汪敬海辞去了工作。这让本来就不富裕的家庭雪上加霜，每
个月的低保金成了唯一经济来源。现在住的房子是六年前拆迁搬
进来的。卧室里只放得下一张双人床。为了防止晚上睡觉翻身碰
到妻子，引起她的疼痛，汪敬海把床搭进了卧室的衣柜里。

“我找人要来几块地板边角料，钉在衣柜里面。晚上可以当床，白
天衣柜门关上还看不出来。”汪敬海对自己的创意很满意。可是姜淑
萍知道，这更多的是丈夫对她的安慰，“他不说我哪能不知道？夏天睡
里面特别闷。有时候实在闷得不行了，他就出来喘口气再回去。”

在衣柜里，汪敬海根本睡不踏实。由于药物对肾脏有刺激作
用，姜淑萍每天夜里都要上三四次厕所。每次都是汪敬海从衣柜里
面爬出来，抬起她上厕所。“在衣柜里睡时间长了还有点乏，分成几
段睡还能好点。”汪敬海说。

现在，夫妻俩最怀念新婚的时光。那时两人一起看稻田：闻着稻
香，随风奔跑。现在姜淑萍却只能躺在床上，不变的，是丈夫还在身
旁。谈到梦想，汪敬海说自己最大的愿望就是夫妻共同走完余生。

河北通报12起“拍苍蝇”典型案例

医生私收150元被查处
据新华社石家庄1月23日电（记者齐雷杰）河北省纪委 22日通

报了12起向群众“吃拿卡要”等“苍蝇扰民”式典型案例。在这些案
例中，医生私自收取患者150元化验费“黑钱”、地税局干部接受480
元宴请等行为也被严肃查处。2013 年下半年，河北在全省开展了
执法执纪部门和窗口单位及其工作人员“吃拿卡要”扰民害民问题
专项整治。截至目前，全省共查处“吃拿卡要”等问题 152 件，312
名“苍蝇”式干部被处理。

据新华社北京 1 月 23 日电 1
月 23 日是北方的“小年”，这意味
着马年新春的脚步越来越近。春
节是阖家团圆的日子，聚餐、购物、
旅游等消费自然少不了。在“治奢
令”声声从紧的背景下，今年春节
消费将呈现哪些热点？

高端餐饮陷入“冰冻期”

八项规定出台以来，我国高
端餐饮陷入“冰冻期”。国家统计
局的数据显示，2013年全国限额
以上餐饮收入同比下降1.8%，比
上年回落14.7个百分点。这一趋
势在春节餐饮市场将得到延续。

今年春节北京建国饭店原
打算推出最低 1680元的三款年
夜饭 10 人套餐，但因预订情况
不佳被取消。

重庆多家高档酒店也推出
低于 1500元的中低档年夜饭套
餐。一些三星级酒店的年夜饭
起价更是降到 600多元，菜品由

“燕翅鲍”改为特色“江湖菜”。
与高档酒店的“冷”不同，民

间餐饮处于一年中最“火”的季
节。在淘宝网上，搜索“年夜饭”
可以找到 3800 多件“宝贝”，以

“半成品”和特色菜、农家菜为
主，非常畅销。

“贵族”年货“量价齐跌”

一位不愿透露姓名的央企
总部员工告诉记者：“往年节前
常有地方领导来北京送贵重礼
品。今年公司明令禁止地方领

导来京，在京的领导也严禁出
京。往年还能收到一些购物卡，
今年则是两手空空。”

这位央企员工介绍的情况并
非个例。据商务部监测，2013年
一些以高端品牌消费品销售为主
的流通企业，销售额出现明显下
滑，高端零售、餐饮企业的单用途
商业预付卡发行量也出现大幅度
下降。

记者调查发现，受公务消费和
集团消费缩减影响，今年春节“贵
族”年货出现“量价齐跌”景象，而符
合普通消费者需求的“平民”年货则
深受欢迎。

不仅仅是烟酒，冬虫夏草、燕
窝等“贵族”礼品也遭遇了“寒流”。
在广西南宁某品牌中药食材连锁店
内，销售员小莫介绍，虫草“买5克
送1克”，燕窝、鹿茸等高档礼品在
促销。即便如此，销量与去年节前
比还是下降了20%。

与高档货品柜台的冷冷清清
不同，超市的年货区是红红火
火。记者在武汉一家大型超市看
到，一进门的地方就是火红一片，
福字、灯笼、中国结……价格从两
三元到五六十元，不远处的糖果
干果区销售也很热闹。

公务旅游大幅减少

春节长假期间，不少家庭选
择举家出游。记者调查发现，今
年春节公务旅游将大幅减少，游
客出行以散客和自驾为主，消费
更为理性。

记者从多家旅行社、机场和
酒店了解到，春节期间以及春节
前后，北京、上海等地到三亚的机
票一票难求，从目前预订情况看，
公务出游减少了很多，以家庭出
游为主的散客超过团队游，由此

带来三亚春节期间的汽车租赁业
务火爆。

中国旅游研究院近期的一份
调查显示，2014年春节我国城镇
居民出游意愿降至 5 年来最低。
原因之一是中央有关规定影响了
部分政府及事业单位工作人员的
春节出游意愿。

“往年春节前是‘年会旅游’
旺季，订单源源不断。今年这部
分业务量锐减，只是偶尔能接到
几笔。”安徽新天地旅行社总经理
岳青松坦言。

多型外国军机进我识别区
中国空军跟飞取证并语音警告

据新华社北京1月23日电（记者 张玉清）中国空军新闻
发言人申进科 23 日表示，中国划设东海防空识别区两个月
来，空军在东海防空识别区一直保持常态化空中巡逻，加强对
防空识别区的有效管控，履行空军使命任务。

申进科介绍，在近日组织的一次远海巡逻中，空军出动多
型飞机，对进入东海防空识别区的多型外国军机进行警戒监
视、查证识别、跟飞取证和语音警告。

申进科指出，中国空军对飞经东海防空识别区的航空器
进行识别和查证，是防御性措施，符合国际通行做法。

据新华社杭州 1 月 23 日电
（徐艺婷 黄深钢）面临就业难，近
日，北京一所知名大学硕士毕业
生王笑遇到了一个“难上加难”
问题：千辛万苦找到了一份不错
的工作，却因不属体制内，被父
母要求拒绝工作，继续求职。

“我爸妈态度很坚决，让我
必须要找一份体制内的工作。
在他们看来，外企赚钱多，没
用；民企重视我，这也没用；最
重要的是稳定，是福利保障。”
王笑说，在父母的观念里，不在
体制内的工作都不是好工作。
他的老家在江苏，通过努力，他
已经在江苏一家公司找到了一
份 工 作 。 这 份 工 作 不 论 从 待
遇、个人喜欢程度还是从发展
前景上看，都比较不错。但在
父母的强烈要求之下，他还是
拒绝了那份工作。

1 月 18 日，王笑还参加了上
海市公务员考试。五个半小时
的行测、申论和公共基础科目考
试，让他近乎崩溃。他告诉记
者，出考场时就只有一个感觉：
终于考完了！但如果这次没考

上，他还要参加年后举行的江苏
省公务员考试。3月份会迎来部
分国企和事业单位的招聘高潮，
努力冲关成了全家人的共识。
父母让他进体制内的决心，让王
笑很无奈。

浙江工商大学的应届毕业
生顾雅也面临着相同的问题。
顾雅是行政类专业的毕业生，她
一直希望学有所用，从事与行政
相关的工作。但父母和亲戚都
觉得这份工作不稳定，劝她考教
师资格证书，做一名幼儿教师。

她叹道：“我对幼儿教师这份工
作虽然也不抵触，只是真的从事
幼教工作的话，专业就发挥不了
了，书就等于白念了。”

据了解，王笑和顾雅所在学
校的不少应届毕业生都冲着找
到体制内的工作目标在努力。
王笑解释，个中缘由比较复杂，
或因典型的中国式父母施压，或
因社会整体对体制内工作的较
高定位，又或者他们自己比较青
睐。父母的强制或者倾向是比
较重要的影响因素。
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小伙火车上卖WIFI
半小时入账500元

本报讯 据新民晚报报道，有人在火车上卖 WiFi？21 日，网友
“happy张江”发布的一则微博引发许多网友关注。

据网友微博透露，他在坐火车时，遇到一件奇葩事：他路过一节
车厢，看到很多人在排队，上前一打听，原来是在排队买WiFi！只见
一个年轻小伙利用一台笔记本电脑和一台无线路由器设备，“借助”
无线网卡，架设了一片WiFi无线上网区域，半小时就入账 500元左
右。而乘客付钱后，手机就可以得到“授权”，并获得WiFi密码，上网
冲浪。根据“顾客”所交费用，“摊主”再利用WiFi分享管理工具限制
好网速，标注好上网时间。这好比网吧管理员的味道，有网友表示

“看到这一幕，还以为是在网吧”。
铁路部门表示，如果出现类似情况，列车工作人员会依据铁路

相关规定，劝阻、制止商贩登车，对不听劝阻的将通过铁路公安部门
进行处理。

名校毕业生吐槽“中国式家长”：

不进体制内 不算好工作

1月23日，云南野生动物园的长臂猿、猕猴、金刚鹦鹉等动物明
星，在饲养员的带领下来到昆明街头的年货市场，为自己“挑选”心仪
的年货。据悉此次购买的物品将用作动物园动物的装饰。图为金刚
鹦鹉收到一名店主发的“压岁钱”。 新华社发

动物明星
“选年货”

春节消费市场热点展望——

聚餐：官宴“走”了 民宴火了
购物：“贵族”跌了“平民”俏了
旅游：接待少了 自驾热了

江西新余人大原主任
受贿千万元被判死缓

据新华社南昌1月23日电（记者胡锦武 赖星）江西省高级人民
法院23日在江西省十二届人大三次会议上透露，新余市人大常委会
原主任周建华近日经江西宜春市中级人民法院一审，以受贿罪判处
死刑，缓期两年执行，剥夺政治权利终身，并处没收个人全部财产。

经法院审理查明，周建华先后99次非法收受和索取他人人民币
1023.3114万元、美元1.2万元、港币15万元、金条三根（各重50克）以
及价值人民币23.58万元的财物。

新年以来浙江连续15日
报告人感染H7N9病例
专家表示：禽流感病毒或已卷土重来

据新华社杭州1月23日电（记者 张乐）记者 23日从浙江
省卫生计生委获悉，当天，浙江省又新增5例人感染H7N9禽流
感病例，是今年以来单日通报感染人数最多的一天。

这也是进入 2014年以来，浙江省连续第 15天报告有人感
染H7N9禽流感病例。年度累计报告感染者数量已达到37例，
位居全国各省份之首。专家表示，从浙江疫情看，一度在去年
夏天销声匿迹的H7N9禽流感病毒已再度卷土重来。

根据浙江省卫生计生委提供的统计数据，浙江省去年春天
的最后一例感染病例的确诊时间为5月，随后在去年10月和12
月共有3例零星报告。但在进入2014年之后，除了1月5日有1
例报告外，9日以后，每天都有新增感染者出现。

在所有37例患者中，最小的20岁，最大的79岁，60岁以上的
占到45.9%，病毒对老年人的侵犯能力较强。感染者中，农民的
数量较多。

“我们研究中发现，不少发病地区的禽类感染H7N9已比
较普遍。”中国工程院院士李兰娟说，与禽类的密切接触，导致
人类感染H7N9禽流感的概率极大增加。这位禽流感研究和
诊治专家表示，冬春季节本来就是流感病毒活跃的季节，接下
来一段时间，各地将出现病人持续增加的情况。

浙江省疾控中心专家建议，市民应更多地选购宰杀好的活
禽，降低感染风险。同时，做好个人防护，勤洗手、勤开窗通风，
一旦出现有发热、咳嗽等呼吸道传染病症状要及时就医。

省新闻界迎新春座谈会举行
（上接一版）二要实事求是。就是要按照科学的理论、科学的思
维方式，用辩证唯物主义和历史唯物主义的立场和方法来指导
新闻宣传工作。要求真，努力排除种种假象、表象和扭曲的现
象，求真相、求真理。要重规律，遵循客观规律，正确引导舆论，
促进科学发展。要讲效果，用社会效果来决定应该宣传什么的
问题，来衡量怎么宣传的问题。三要搞好服务保障。党委、政
府和新闻媒体要互相理解、互相支持，各有关部门要为新闻媒
体提供服务保障。宣传思想文化部门要勇于担当、善于管理，
寓管理于服务之中，积极支持新闻媒体开展工作。要建立健全
党委政府和新闻战线、有关部门和新闻媒体的沟通协调机制，
把成功的经验制度化，并随着形势的发展不断完善提升。各级
党委、政府要及时听取新闻媒体的意见建议，尽可能帮助解决
一些实际困难和问题，为新闻媒体顺利开展工作创造良好环境
和条件。

郭庚茂最后说，新春佳节即将来临，我代表省委、省人大、
省政府、省政协，向新闻媒体和新闻工作者拜个早年，祝大家春
节快乐、工作顺利、身体健康、阖家幸福！


